

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "La plage pour chacun" (projet n° 0002672969), qui s'est déroulé le 28/06/2025

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

La plage pour chacun

N° du projet

0002672969

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

(Lutte contre l'isolement)

Objectifs du projet

?> Proposer aux habitants de Roubaix une opportunité de découvrir les paysages côtiers du Nord à moindre coût.

?> Permettre aux habitants de s'épanouir momentanément en dehors de leur quartier.

?> Pour certains habitants, ce serait une première découverte qui leur permettrait de profiter et apprécier les plaisirs simples de la plage, la baignade et du sable.

?> Favoriser l'inclusion, la cohésion et le vivre ensemble entre les habitants.

?> Proposer une initiation à la photographie et au développement de photographies

Date de réalisation du projet

Du 28/06/2025 à 09:00 au 28/06/2025 à 18:00

Déroulement de l'action

Le 28/06/2025 à 8h45, nous avons retrouvé les habitants devant les locaux de l'association au 132 Rue des Arts, à Roubaix.

Nous avons procédé à un comptage afin de valider les places des inscrits ; la totalité des places avaient été réservées (50 places dans le bus) mais quelques désistements de dernières minutes ont eu lieu. Au total, 43 habitants ont répondu présent à la sortie plage.

Le bus est parti à 9h15, pour une arrivée approximative à 10h30, à Dunkerque.

Nous avons accompagné les habitants jusqu'à la plage de Malo-Les-Bains, et proposé à ceux qui le souhaitaient de les accompagner dans la visite du littoral. Nous avons également présenté les points d'intérêts à visiter dans le secteur (Dunes de Leffrinckoucke classées au patrimoine naturel, ancien bunker, Musée de l'Opération Dynamo, Épave (non visible à cette période)).

Ensuite, les habitants étaient laissés en quartier libre pour le reste de la journée.

Nous leur avons donné rendez-vous à 16h30, afin de leur offrir une collation (glaces). Nous avons ainsi offert une glace à chacun des habitants avant le départ

Le regroupement était prévu à 16h45 au bus, celui-ci est parti à 17h10, après recomptage et vérification des habitants.

Le bus est arrivé aux environs de 18h30, devant le Colisée (Roubaix). Enfin, nous avons pris congés des habitants.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

1 Femme(s), 3 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

30 Femme(s), 12 Homme(s)

Résultats obtenus

Point positif :

Très bonne ambiance globale

Réponse à une demande des habitants

Habitants très satisfaits d'avoir l'opportunité de voir la mer, et de sortir de leurs quartiers

Succès de la sortie (s'est déroulée sans accrocs)

Point négatif :

Quelques désistements de dernière minute (Ce qui fait que quelques places auraient pu être comblées par d'autres habitants pourtant en liste d'attente)

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

Aucune modalité n'a été nécessaire car tout s'est déroulé dans la bienveillance et le respect.

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :

RAS

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

réseaux d'habitants

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Aucune

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Visite marché de noel (Bruges) - Déjà effectuée

Retour de la journée plage (demandée par les habitants)

Éventuelle sortie à Paris